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Zusammenfassung

        
An vielen medizinischen Fakultäten laufen Anstrengungen zur Verbesserung der Lehre im Fach Psychosomatische Medizin und Psychotherapie. In diesem Artikel werden das Unterrichtskonzept zur Vermittlung psychosomatischer und psychotherapeutischer Grundkenntnisse sowie seine Umsetzung in die Praxis beschrieben. Durch die Abstimmung von Lehr- und Lernzielen mit den Inhalten, den Methoden, der Didaktik und den Rahmenbedingungen des Faches soll der bestmöglichste Lerneffekt erzielt werden. Der einwöchige Blockkurs ist Teil eines 7-wöchigen Unterrichtsblocks „Nervensystem und Psyche”. Es erfolgt ein kontinuierlicher Zuwachs an Wissen und praktischer Kompetenz über den gesamten Kursverlauf. Hauptthemen sind die psychosomatischen Wechselwirkungen bei unterschiedlichen Krankheitsbildern, die Verbesserung der ärztlichen Gesprächsführung, die Bedeutung der Arzt-Patient-Beziehung und die wichtigsten psychischen und psychosomatischen Krankheitsbilder wie z. B. Angst und depressive Reaktion bei der Mitteilung einer lebensbedrohlichen Diagnose, somatoforme Störungen und Essstörungen. Das Praktikum einschließlich Vorlesungen wurde in den letzten beiden Semestern insgesamt mit der Note 1,6 (Skala von 1 = „sehr gut” bis 5 = „mangelhaft”) bewertet. Besondere Anerkennung fanden das Patienten-Live-Gespräch und der Einsatz von Schauspielpatienten zur Übung der Gesprächsführung. Probleme bei der Umsetzung und zukünftige Entwicklungsaufgaben werden beschrieben.


      
        
Abstract

        
Many medical schools endeavor to improve teaching in the disciplines of Psychosomatic Medicine and Psychotherapy. This article describes the teaching methods for teaching psychosomatic and psychotherapeutic fundamentals and how they are applied in practice. The best possible learning effect is achieved by coordinating training and learning goals, contents and methods and the general environment of the discipline. The 1-week block course is part of a 7-week block on „The Nervous System and the Psyche”. The contents and practical exercises are designed to enable students to continuously improve their knowledge and their practical skills during the course. The focus is on psychological relations with somatic illnesses, improvement of the doctor's interviewing techniques, the importance of the doctor-patient relationship, and the most important emotional and psychosomatic disorder patterns such as anxiety and depressive reaction when being informed about a life-threatening disease, somatoform disorders and eating disorders. The practical course, including lectures, was rated 1.6 (on a scale of 1 – 5 with 1 being the best and 5 the worst grade) in the last two semesters. The patient live interviews and the use of actors simulating patients for practice interviews were particularly well received. A description of the implementation difficulties and tasks for the future is included.
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